

# BULLETIN

L'Eglise vient de faire une perte nouvelle, par le décès du cardinal Hergenrœther, arrivé à Mehrerau, près du lac de Constance.

“ C'est encore, dit le journal le *Monde* de Paris, une gloire de l'Allemagne catholique qui disparaît. ” Né à Wurzburg (Bavière) le 15 septembre 1824, le cardinal Hergenrœther, dont la création date du 12 mai 1879, était Préfet des Archives apostoliques, et son titre cardinalice était la diaconie de Sainte-Marie *in via lata*. “ Après des études brillantes en son pays et à Rome, où il eut pour maîtres les célèbres jésuites Perronne, Passaglia, Ballerini, Patrizzi, etc., il fut ordonné prêtre en 1848, et quitta la Ville Eternelle, alors livrée aux agitateurs révolutionnaires ; il retourna à Wurzburg, y acheva ses études théologiques, alla se faire recevoir docteur à Munich en 1850... ; dès 1852 il fut nommé professeur de droit canonique et d'histoire ecclésiastique à l'Université de sa ville natale, se fit connaître comme prédicateur et conférencier distingué ; ses ouvrages historiques lui valurent une grande et légitime célébrité, notamment son *Photius, patriarche de Constantinople*, un *Précis d'histoire ecclésiastique*, et surtout son ouvrage monumental, *L'Eglise catholique et l'Etat chrétien* dans leur développement historique.

“ Dès 1882, une première congestion cérébrale avait mis ses jours en danger, et l'obligea à de grands ménagements. Après huit ans de répit, le mal qui minait cet infatigable travailleur vient de le ravir au Pape, qui l'appréciait et l'aimait ; à l'Eglise, dont il était une lumière ; à l'Allemagne catholique, qui le comptait parmi ses meilleurs et ses plus remarquables fils ; à la science catholique, que nul n'aima plus passionnément, et ne cultiva avec plus de fruit que le cardinal Hergenrœther.”

\* \* \*

On lit dans le journal *Le Prêtre* : “ Le Souverain Pontife, héritier de la prédilection spéciale de ses prédécesseurs pour les chrétiens d'Orient, a décidé de fonder à Rome, un collège ecclésiastique chaldéen. Il en a donné la nouvelle au patriarche chaldéen de Babylone, dans l'audience de congé qu'il avait accordée à ce vénéré prélat. ”

“ On travaille avec activité à la préparation des fêtes du jubilé épiscopal du Souverain Pontife, qui seront célébrées au mois de février 1893. Léon XIII lui-même, quoique la date semble encore lointaine pour un octogénaire, s'en occupe avec intérêt. Les comités italiens indiquent aux catholiques, comme les meilleurs moyens de célébrer cette solennité, l'envoi de pèlerinages plus nombreux à Rome, l'offrande de recettes exceptionnelles pour le denier de Saint-Pierre, et la fondation d'instituts pour la jeunesse.

“ L'abbé Brugidou, originaire du diocèse de Lyon, directeur de *L'Adoration réparatrice des nations catholiques*, a proposé la construction d'une église dédiée à saint Joachim, dans les quartiers nouveaux de Rome, quartiers qui sont privés de sanctuaires, au